

2012年8月よりカリフォルニア大学バークレー校のPhD過程に所属しています、森です。ふと気づくと渡米してから5年弱が経過していました。簡単に近況を報告をいたします。

1. 研究について（学会編）

研究室やら何やらを変更してから丸々3年経過しました。月日が流れるのは早いです。そろそろ同時期に留学した人々が卒業を意識し始めており、なんだか少々焦ったりしている今日この頃です。自分の意思で選んで変更したとはいえ、なんだか少しシミジミしてしまいます。打算的にたくましく生きていきたいものです。

今年も3月に物理学会で発表をしてきました。おそらく一年の中で一番大きな学会で、色々な国から（もちろん日本からも）たくさんの研究者が集まる祭りのような学会です。書籍や論文、あるいはYoutubeにあがっている講義動画などから知り、（得意の）ネットストーキングを経て勝手にファンになっている物理学者たちもたくさん来場していて個人的にとっても良かったです。いま思い返せば、知らない教授に「す、す、すいません、ふぁ、ファン、ファンです！ファンなんです！ふうふう（鼻息）」と急に声をかけ、しまいには握手を求めたあたり、客観的に見てキモかったなと思い反省しています。次回からはなんらかの偶然を装って声をかけたいところです。（結局声はかけたい）

さて、肝心の発表ですが、発表前日まで中々流れが決まらず、ギリギリでプレゼンが完成したため、色々ギリギリで終わった時にはホセ・メンドーサにボコボコにされた後の矢吹ジョーのような状態でした。まだ燃え尽きるには早すぎるらしいのですぐ復帰したいとこです。

2. 研究について（泥沼編）

不倫や浮気、二股交際などのゴシップが絶えない業の深い世の中です。急に何を言い始めてんだオマエは、いいから研究のこととか少しは役に立つこと書けよこのやろう！という感じかもしれませんが、実は僕は最近研究的に二股をされました。物性物理にはざっくりと計算とか理論に強い人、サンプル作ったりするのが上手な人、測定して解析する人（重複可）がいます。僕は測定する人なのですが、測定するためにはなんらかの対象が必要です。なので測定したら楽しそうな謎物質をどうにかして手に入れる必要があります。ある日某研究が

ループ (A) が僕たちに声をかけてきました。「この楽しそうな物質、測って見ない？」と。「やらないか？」と。少々マンネリ化していた日常に少しだけ刺激を求めていた僕は、二つ返事でオッケーを出しました。測定してみたところ中々楽しそうなデータがとれ、僕はノリノリになってズブズブと A との関係にのめり込みました。ところがある日、A が別の研究グループ B と共著で論文を出していることに気づきました。B は僕たちと同じ測定手法を得意とした競合相手で、スタンドで言えばザ・ワールドとスタープラチナみたいなもんです。全く同じ物質について、同じ測定手法の結果を A は僕には何も告げずに知らぬ顔で論文にしていました。胸がザワつきながら (あ、あれ、デジャブかな、なんだっけこれ、こういうの何かで知ってるぞ) と記憶を遡ったところ、(そうだ! 「突然、彼氏が他の人と結婚した」 っていうタイトルのヤフー知恵袋か何かだ!) とアハ体験しました。某脳科学者の茂木氏によるとアハ体験は脳にすこぶる良く、神経細胞がつなぎかわって「一発学習」が完了し、今までと違った自分になれる、とされていますが、今回のこの体験が脳にいいわけがありません、魂も削れます。

どうやら、元々 A は B と仲良くしていたけど、中々 B から測定結果がもらえなかったことにしびれを切らした A が僕たちに声をかけ、そのことを B に告げたら B は急いで論文にしたようです。結果だけみれば僕は B を急かすためだけに利用された感じです。一体僕のこの数カ月はなんだったのか…っていうかコレ本当にお蔵入りになるのか…と残念でなりません。超凹みますが、このことも教訓にして逞しく生きていきたいところです。ということで、浮気、ダメ、ゼツタイ。

3. 最後に (雑感)

最初の方でチラリと言いましたが、もうすぐ五年目が終わろうとしています。自分で選んだわけだし、後悔は無い!! と言い切りたいところですが、メンタルが弱っているときはやはりタラレバしてしまいます。ラボや専門変えなかったら今頃卒業してたのかなあ、とか、バークレーではない他の大学にいったらどうなったのかなあ、とか、そもそもでアメリカで PhD せずに日本で暮らしていたらなあ、とか、大学行ってなかったらどうなったのかなあ、とか、高校でクソみたいな部活に入っていなかったらどうだったのかなあ、とか、中学校の時にグレていたらどうなったのかなあ、とか、人間としてじゃなくパグ

として生まれていたらなあ、とか、ダンゴムシとして生まれていたら私は一体…とか、あげればキリがないです。最近ちょうど上で述べた浮気の件もあり、落ち気味なので、特にこういうことを考えがちな傾向にあります。とりあえずネットでかわいい動物の画像や動画を漁って癒されようと思います。いずれにせよ後悔のないような選択をしていたはずなのでこれからも精進していきたいです。あとパグ飼いたいです。